

# SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE EMERGENCIAS

## MEMORIA DEL EJERCICIO 1.988 - 1.989

---

### A) SOCIOS:

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE EMERGENCIAS (S.E.M.E.S.) cuenta en la actualidad ( 7 de Junio de 1.989) con un total de 466 socios, de los que 367 pertenecen a la sección de Medicina, 77 a la de Enfermería y 29 a la de Técnicos en Emergencia.

Si tomamos como referencia el I Congreso Nacional de la Sociedad, celebrado en Palencia (Junio de 1.988), ha existido un incremento del 265%; siendo el Sector Médico el de mayor incremento absoluto (242), y el de Técnicos, el relativo.

Período	Total	Médicos	Enfermería	Técnicos
Junio-88	176	118	52	6
Junio-89	466	360	77	29
Incremento	263	305	148	483

Durante este ejercicio solamente hemos cursado 3 bajas, todas ellas correspondientes al sector de Enfermería, motivadas por el cambio de la actividad profesional que desempeñaban y que en la actualidad difiere del contenido de la Sociedad.

Se han recibido, en el transcurso de este período, solicitudes para la formación de TRES AGRUPACIONES AUTONOMICAS de la Sociedad: Madrid, Galicia y Murcia. Estando a la espera de tramitar, por encontrarse pendiente de aprobación el Reglamento correspondiente.

Por Comunidades Autónomas, Murcia, gracias a la labor realizada por el Dr. Jiménez Guillén, ha sido la que ha registrado el mayor aumento de socios, al fusionarse la A.R.M.U. de Murcia, tal y como se refleja en la tabla siguiente:

**C. AUTONOMAS**

	01 / 06 / 88			06 / 06 / 89		
	M	E	T	M	E	T
ANDALUCIA	1	0	0	45	0	1
ARAGON	1	0	0	7	0	1
ASTURIAS	0	0	0	11	0	1
BALEARES	0	0	0	0	0	0
CANARIAS	6	2	2	12	2	0
CANTABRIA	0	0	0	5	0	1
CASTILLA-LA MANCHA	9	0	1	17	0	1
CASTILLA-LEON	32	11	2	44	14	11
CATALUÑA	11	1	0	43	5	0
CEUTA	12	5	0	14	5	0
EUSKADI	3	2	0	4	7	1
EXTREMADURA	5	3	0	18	6	0
GALICIA	19	1	0	23	4	0
MADRID	17	27	3	30	32	10
MELILLA	0	0	0	0	0	0
MURCIA	1	0	0	78	2	0
NAVARRA	1	0	0	3	0	1
RIOJA	0	0	0	0	0	0
VALENCIA	1	0	0	6	0	1

**G) GESTIONES GENERALES**

La Secretaría General de la Sociedad ha contestado durante el Ejercicio 88-89 un total de 357 cartas de asuntos varios.

Igualmente, ha emitido 290 certificaciones acreditando la pertenencia a la Sociedad, a otros tantos, que han solicitado su inscripción.

Durante este período se realizó la impresión de los Estatutos de la Sociedad, que siguiendo mandato de la Junta Directiva, se remitieron a todos los Socios en activo, a fecha 31 de Mayo de 1.989.

Se han redactado un total de 9 actas de reuniones de los Organos de Dirección de la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE EMERGENCIAS: 1 de la Asamblea General Extraordinaria; 1 del Consejo Directivo Nacional; y 7 de las Juntas Directiva y Gestora.

Conforme a mandato emanado de la reunión de la Junta Directiva de la S.E.M.E.S, de fecha 25 de Junio de 1.988, se procedió a la informatización de la Secretaría General mediante la adquisición de un ordenador AMSTRAD PC 1512 e impresora INVES BMC 2000.

Además, se han apoyado todas las gestiones realizadas tanto por la Presidencia y Vicepresidencia de la Sociedad, como por las distintas Vocalías.

**C) RELACION CON OTRAS INSTITUCIONES**

## 1) UNIVERSIDADES:

Se han mantenido reuniones con las Facultades de Medicina de las Universidades Autónoma y Complutense de Madrid, así como de Salamanca; y la Escuela

Universitaria de Enfermería de la Universidad Complutense de Madrid, tendentes a elaborar y desarrollar conjuntamente programas de formación en emergencias con categoría de "Masters".

## 2) SOCIEDADES CIENTIFICAS:

Se han mantenido gestiones con varias Asociaciones Científicas por diversos motivos: SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA INTENSIVA Y UNIDADES CORONARIAS para proyectos de colaboración; ASOCIACION REGIONAL DE MEDICOS DE URGENCIA "RAMON Y CAJAL" de Murcia para integración como Agrupación Autónoma de S.E.M.E.S.; SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CIRUGIA DE URGENCIA para colaboración; ASOCIACION ESPAÑOLA DE ENFERMERIA DE URGENCIAS para fusión y/o colaboración; SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE CATASTROFES para integración y/o colaboración.

## 3) INSTITUTO NACIONAL DE LA SALUD:

Se están manteniendo gestiones con el Director General del Instituto Nacional de la Salud (INSALUD) para integrar a la Sociedad dentro de la Comisión de Estudio para la "Medicina de Urgencia" del Consejo Interterritorial del Ministerio de Sanidad y Consumo, de la que es Coordinador.

Se están realizando reuniones periódicas con los SUPERVISORES DE URGENCIAS de los Hospitales de la Red de Madrid, a instancia de la Vocalía de Enfermería de la Sociedad.

## 4) INSTITUCIONES PRIVADAS Y/O BENEFICAS

En concordancia con las directrices dictadas por la Junta Directiva, se realizaron gestiones con la "ASAMBLEA DE MADRID de la CRUZ ROJA ESPAÑOLA con la finalidad de acreditar los programas de formación en "SOPORTE VITAL BASICO".

Asimismo, y, mediante gestiones realizadas por los actuales Vicepresidente y Tesorero de la Sociedad, se establecieron acuerdos de colaboración para formación con entidades privadas alemanas.

Se gestionaron beneficios económicos para los Miembros de la Sociedad que desearon acudir a las I JORNADAS INTERNACIONALES DE EMERGENCIA PUBLICA, organizadas por la Entidad Privada PROGRAMAS DE EMERGENCIA PUBLICA.

## D) FORMACION

Se han elaborado los borradores de los Programas de Formación para las tres Secciones de la Sociedad, estando pendientes para su publicación del trámite correspondiente de la Secretaría Técnica.

Durante el Ejercicio 88-89, han sido impartidos bien por la Sociedad, bien por Miembros de la misma, varios Cursos de formación, entre los que destacan:

- II CURSO DE ASISTENCIA AL POLITRAUMATIZADO en colaboración con la ESCUELA DE ENFERMERIA de la UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID. Se ofertaron 2 Becas para los Miembros de la Sección de Enfermería de la Sociedad, así como otras tantas para la Escuela de Enfermería.

- I CURSO DE TRANSPORTE SANITARIO por invitación de la 10 SECTORIAL DEL INSALUD DE MADRID, tras gestiones realizadas por la Vocal de Enfermería.

Se gestionaron BECAS de intercambio para formación con la Entidad Privada "BINZ" y la Universidad Alemana de "ULM"; que en la actualidad se encuentran pendientes de realizar el perfil de los beneficiarios para su designación.

### E) CONGRESOS Y REUNIONES CIENTIFICAS

En febrero de 1.989 tuvo lugar en la ciudad de Salamanca, y bajo el copatrocinio de la Universidad y la S.E.M.E.S., la II REUNION DE TRABAJO SOBRE LA URGENCIA. Las conclusiones resultantes de dicha reunión, fueron remitidas a la Administración y a la opinión pública a través de los medios de comunicación.

En Junio-89 se celebró el "II CONGRESO NACIONAL DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE EMERGENCIAS" en Reus-Salou, bajo la Dirección del Sector de la Sociedad, allí inscrito. En el seno de su desarrollo, y, conforme a Estatutos, se celebrará la II ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA de la Sociedad, así como también la II ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA, motivada por la dimisión presentada por la Junta Directiva Nacional, el 11 de Febrero de 1.989.

Madrid, 6 de Junio de 1.989.

---

#### AGENDA

## SIMPOSIUM DE TOXICOLOGIA CLINICA

Barcelona, 23 de marzo de 1990

*Organizado por el Grupo de Trabajo de Toxicología de la Asociación Catalana de Medicina Intensiva.*

Ponencias: Intoxicación por cianuro; nuevas fuentes de intoxicación y métodos de tratamiento.  
Actitud terapéutica tras la ingesta de setas hepatotóxicas.  
Asistencia extrahospitalaria del intoxicado agudo.  
Emergencias por drogas de abuso.  
Intoxicaciones colectivas.

Mesa redonda: Avances en el tratamiento de las intoxicaciones.

Participantes: C. Bismuth, J. Camí, P. Munné, J. Piqueras, L. Marruecos, J. Nolla, J. Monteís, S. Nogué.

Información e inscripciones: Dr. Santiago Nogué  
Area de Vigilancia Intensiva  
Hospital Clínico y Provincial  
C/ Villarroel 170  
08036 Barcelona  
Tel. 323 14 14 ext. 2666 o 2043